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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INSPECCIÓN DE LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCIÓN 
 DEL CAMINO RURAL PAVIMENTADO GARITA PALMERA 
01 DE DICIEMBRE DE 2008 
 
 
QUIERO PEDIRLES DISCULPAS POR EL ATRASO, TUVE QUE IR A SANTA ANA RÁPIDAMENTE 
A HACER UNAS DILIGENCIAS Y YA ESTAMOS AQUÍ, LO IMPORTANTE ES QUE YA ESTAMOS 
AQUÍ. 
 
NOSOTROS SOMOS UN GOBIERNO EN ACCIÓN, LA SEMANA PASADA FUI A VARIOS 
MUNICIPIOS DEL ORIENTE DEL PAÍS A ENTREGAR OBRAS QUE HABÍAMOS PROMETIDO, 
FUE UNA JORNADA INTENSA DE TRABAJO PERO CON MUCHA SATISFACCIÓN PORQUE ME 
PERMITIÓ COMPARTIR CON LOS HERMANOS SALVADOREÑOS DE TODA LA ZONA 
ORIENTAL, ESTUVIMOS EN LA MISA DE NUESTRA SEÑORA DE LA PAZ EN SAN MIGUEL, 
ENTREGAMOS OBRAS, ESTUVIMOS EN LA MISA DE USULUTÁN FUIMOS A REVISAR LAS 
OBRAS, FUIMOS TAMBIÉN A MORAZÁN, A CHILANGA Y A PERQUIN Y TAMBIÉN ESTUVIMOS 
EN LA UNIÓN, RECORRIMOS DURANTE 15 DÍAS DE RECORRER TODA LA ZONA ORIENTAL 
DEL PAÍS.  
 
YO DIJE QUE NUESTRA OFICINA SERÍA EL PAÍS, Y LO HEMOS CUMPLIDO, SEMANALMENTE 
SALIMOS AL INTERIOR Y VISITAMOS LOS CANTONES, LOS MUNICIPIOS PARA CONOCER 
NECESIDADES Y RESOLVER PROBLEMAS. 
 
LA SATISFACCIÓN MÁS GRANDE QUE ME CABE HOY  EN ESTA VISITA AL OCCIDENTE DEL 
PAÍS, SOMOS VECINOS, YO ESTUVE AYER  AQUÍ EN METALIO, Y LE AGRADEZCO LAS 
ROSAS, HOY ESTA CUMPLIENDO AÑO LA PRIMERA DAMA, ASÍ QUE LE LLEVARÉ LA ROSAS 
A LA PRIMERA DAMA. 
 
HOY SE MATERIALIZA, SE HACE REALIDAD LO QUE EN EL 2004 PROMETÍ, 2003 Y 2004, 
COMO CANDIDATO, TODO MUNDO DE LA ZONA, YO SIENDO VECINO DE ESTA ZONA LES 
DIJE MIREN, QUE ES LO MÁS URGENTE, EMPEZAMOS A HACER UNA REVISIÓN DE OBRAS, 
PERO LO MÁS IMPORTANTE ERA LA CONSTRUCCIÓN DE ESTA CARRETERA, DE ESTA 
CALLE QUE LOS VA A LLEVAR A GARITA PALMERA, AQUÍ SUFRÍAMOS LAS INUNDACIONES, 
UNA CANTIDAD DE PROBLEMAS ENORMES Y LA SATISFACCIÓN QUE SIENTO ES QUE EN EL 
2004  ME LO PIDIERON Y LO VAN A TENER EN EL 2009. 
 
PERO USTEDES SABEN, QUE DURANTE LOS PRIMEROS AÑOS YO NO PUDE CONSEGUIR 
QUE LOS DIPUTADOS APROBARAN LOS PRÉSTAMOS, ALGUNOS LE APOSTARON A 
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QUEBRAR AL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, A ESO LE APOSTARON, PERO BUENO YO NO 
ME TIRE A LA CUNETA Y ME PUSE A LLORAR, BUSCAMOS SOLUCIONES. YO QUIERO 
FELICITAR AL MINISTRO NIETO PORQUE COMENZAMOS A BUSCAR SOLUCIONES 
CREATIVAS PARA EL PLAN  2021 DE EDUCACIÓN QUE AHORA EL BACHILLERATO ES 
GRATUITO EN TODO EL PAÍS. 
 
PARA LA SEGURIDAD PÚBLICA, LOGRAMOS INYECTARLE  350 MILLONES DE DÓLARES Y 
FALTABA OBRA PÚBLICAS, HEMOS  INVERTIDO A LO LARGO DE 4 AÑOS Y MEDIO UNA 
GRAN CANTIDAD, 
 
YO LE DIJE AL MINISTRO, QUIERO VIAJAR, QUIERO VER A LA GENTE DE CARA SUCIA, DE 
SAN FRANCISCO MENENDEZ, QUIERO VERLOS PORQUE QUIERO DE FRENTE Y DECIRLES 
HERMANOS LES ESTAMOS CUMPLIENDO, HERMANOS LES ESTAMOS CONSTRUYENDO. 
 
YO DIJE QUE LO SOCIAL NO ERA COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE ERA LA BASE DE 
TODO. QUISIERA EXPLICARLES  ESTA FILOSOFÍA DE INVERSIÓN EN LA PARTE SOCIAL. 
 
A LO LARGO DE CUATRO AÑOS Y MEDIO DE GESTIÓN, HEMOS LLEVADO EDUCACIÓN, 
SALUD, ELECTRICIDAD,  HEMOS LLEVADO SALUD, ESTAMOS ENTREGANDO HOSPITALES 
ENORMES, MODERNOS, CREAMOS FOSALUD, HICIMOS LA RED SOLIDARIA PARA QUE LAS 
MUJERES  YA NO ESTÉN SOLAS AHORA CON ESTE APOYO QUE LES DA EL GOBIERNO, 
AGUA POTABLE, CAMINOS, CARRETERAS, TODO ESTO ES SOCIAL, ES INVERSIÓN  EN LA 
GENTE, YA ESTAS POLVAZONES  QUE SUFRÍAMOS ACÁ SE VAN ACABAR EL  OTRO AÑO. 
 
CUANTOS AÑOS TENÍAN  LOS HABITANTES DE SAN FRANCISCO MENÉNDEZ POR ESTA 
OBRA QUE LA PEDÍAN,  CUANTOS AÑOS, 20, BENDITO SEA DIOS QUE HASTA EL ÚLTIMO DÍA 
DE MI MANDATO VOY A ENTREGAR LAS OBRAS  QUE HE PROMETIDO. 
 
YO VENIA HACIENDO UN RECUENTO HOY QUE VIAJABA DE SANTA ANA  EN EL 
HELICÓPTERO PRESIDENCIAL ACÁ, CUÁNTAS CALLES HEMOS INAUGURADO. 
 
RECUERDO CUANDO VENIMOS ACÁ EN EL 2004, VINE DE NUEVO EN EL 2006 Y LES DIJE, 
VAMOS A HACER ESTA CALLE, Y GRACIAS A DIOS LO QUE MÁS  ME SOLICITABAN  CUANDO 
ANDÁBAMOS RECORRIENDO EL PAÍS, ERA LA PAVIMENTACIÓN DE CAMINOS RURALES 
INCLUYENDO ESTA CALLE A GARITA PALMERA. 
 
Y ESO ES TOTALMENTE COMPRENSIBLE, PORQUE  CUANDO UNA COMUNIDAD ESTÁ 
AISLADA, EL DESARROLLO O EL PROGRESO NO LLEGA CON LA ACELERIDAD QUE 
USTEDES NECESITAN. 
 
CON LAS CARRETERAS SE MEJORA EL ACCESO A LOS SERVICIOS BÁSICOS DE AGUA 
POTABLE, ELECTRIFICACIÓN, EDUCACIÓN, SALUD, EL TRASLADO DE LAS COSECHAS, LOS 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 3 

INSUMOS, TRANSPORTE DE PERSONAS  Y POR SUPUESTO HAY ALGO QUE VA A MEJORAR 
MUCHO. QUE ES EL TURISMO. 
 
QUIERO DECIRLES QUE ESTA ES UN CARRETERA QUE YA ESTABA DESCARTADA, YA 
ESTABA AFUERA, Y YO SENTÍA UN DOLOR ENORME DE NO CUMPLIR ESTA  PROMESA.  
 
ANTE LA NEGATIVA DE LOS PRESTAMOS  NO NOS QUEDAMOS DE BRAZOS CRUZADOS, 
SINO QUE HICIMOS   UNA REFORMA AL FOVIAL EN  LA ASAMBLEA  Y HAY QUE AGRADECER 
TAMBIÉN A LOS PARTIDOS  QUE NOS APOYARON, PARA HACER ESTE REFORMA, VOTÓ 
ARENA, VOTO EL PDC. VOTÓ EL PCN HICIMOS ESTA REFORMA AL FOVIAL. 
 
ESTA REFORMA, NOS PERMITE EJECUTAR PROYECTOS DE PAVIMENTACIÓN DE CAMINOS 
RURALES COMO ESTE QUE BENEFICIA  A MILES DE PERSONAS Y ES QUE LAS 
NECESIDADES  NO TIENEN COLORES POLÍTICOS,  NO ES POSIBLE QUE EN ESTE PAÍS, 
OBSTACULICEMOS EL DESARROLLO DE LAS FAMILIAS POR CAPRICHOS PARTIDISTAS, 
NOSOTROS TENEMOS, YA CUANDO TERMINA UNA ELECCIÓN, TENEMOS UN SOLO 
PARTIDO, TENEMOS UN SOLO OBJETIVO QUE SE LLAMA EL SALVADOR Y POR ÉL 
DEBEMOS TRABAJAR DÍA A DÍA HASTA ENTREGAR LAS OBRAS A NUESTROS 
COMPATRIOTAS. 
 
QUIERO DECIRLE A LOS HABITANTES DE GARITA PALMERA, QUE PRÓXIMAMENTE  ESTARÁ 
ESTA VÍA TOTALMENTE PAVIMENTADA QUE POTENCIARÁ EL TURISMO Y EL DESARROLLO. 
 
MUCHOS CREEN QUE EL TURISMO BENEFICIA ÚNICAMENTE A LOS GRANDES 
EMPRESARIOS, EL TURISMO ES FUENTE DE INGRESOS PARA TODAS LAS FAMILIAS, ES 
GENERACIÓN DE EMPLEO, ES PROGRESO, POR ESO DECIDIMOS EN NUESTRO GOBIERNO 
APOSTARLE AL TURISMO Y CREAMOS EL MINISTERIO DE TURISMO. 
 
QUIERO DECIRLE QUE EL SALVADOR VA POR BUEN CAMINO, A PESAR DE LOS 
PROBLEMAS MUNDIALES, VAMOS POR BUEN CAMINO, YA APROBAMOS EL PRESUPUESTO 
NACIONAL Y AUMENTAMOS 20 POR CIENTO A LOS PENSIONADOS, 20 POR CIENTO MÁS DE 
SUS SALARIOS, A LOS QUE ESTABAN EN LOS MONTE PÍOS MILITARES, QUE RECIBÍAN 
ALGUNOS 25 DÓLARES MENSUALES, QUE POR CIERTO ESO DA VERGÜENZA, HICIMOS UN 
CAMBIO Y LES AUMENTAMOS A 120 DÓLARES MENSUALES. 
 
EL PRESUPUESTO LLEVA VARIAS OBRAS, AFORTUNADAMENTE PASAMOS FOSALUD, ESTO, 
EL FOVIAL, PORQUE EL FOVIAL NO SOLAMENTE ESTÁ VIENDO ESTE TIPO DE CALLES, 
ESTAMOS ENTRANDO A LAS COLONIAS, ES UN TEMA QUE LES TOCA A LAS ALCALDÍAS, SIN 
EMBARGO YO NO ME ANDUVE PREGUNTANDO SI LE TOCA O NO LE TOCA AL GOBIERNO, 
YO IBA A UN LUGAR, Y LA GENTE ME DECÍA MIRE PRESIDENTE NOS FALTA ARREGLAR 
ESTO, SI NOS QUEDAMOS ESPERANDO, NOS AGARRAN AQUÍ 20, 25 AÑOS Y SIGUE ESTA 
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POLVAZÓN TREMENDA AFECTANDO LAS VÍAS RESPIRATORIAS DE USTEDES Y DE SUS 
NIÑOS. 
 
ESTE PROYECTO BENEFICIARÁ A LA POBLACIÓN DEL MUNICIPIO DE SAN FRANCISCO 
MENÉNDEZ, QUE PARA EL AÑO 2006, SE ESTIMABA EN 56 MIL 700 HABITANTES, 
ESPECIALMENTE EL TRÁNSITO DESDE LA CARRETERA DEL CA2 EN EL CANTÓN CARA 
SUCIA HASTA GARITA PALMERA, ZONA TURÍSTICA EN DEMANDA CRECIENTE, FACILITARÁ 
EL TRANSPORTE DE LA CAÑA DE AZÚCAR Y LA PESCA ARTESANAL. 
 
A PARTE DEL IMPACTO SOCIAL QUE TIENE PARA LOS HABITANTES, NO SOLO DE ESTA 
ZONA DE SAN FRANCISCO MENÉNDEZ, HAY UNA GENERACIÓN DE CASI 300 EMPLEOS 
DIRECTOS E INDIRECTOS, AQUÍ TRABAJARÁ MUCHA GENTE, DE AQUÍ A MAYO, COMO NOS 
HA PROMETIDO EL MINISTRO HOY, YA NOS BAJÓ UNA SEMANITA, ALLÁ POR EL 20 DE 
MAYO, CUANDO YO ESTÉ CERCA DE ENTREGAR LA BANDA PRESIDENCIAL, VOY A VENIR A 
ENTREGARLES ESTA CALLE, USTED NO TIENE IDEA, HERMANOS, COMO NOS HA COSTADO 
ARREGLAR LAS ÚLTIMAS OBRAS, HA SIDO TREMENDO, HEMOS TENIDO QUE RECURRIR A 
IDEAS CREATIVAS PARA GENERAR EL DINERO Y HACERLO, ESTA CALLE, LA DE 
GUATAJIAGUA, ALLÁ EN EL ORIENTE DEL PAÍS, SON COMO 70 CALLES LAS QUE HEMOS 
HECHO, EN TODO EL SALVADOR, PORQUE NO SOLAMENTE LE HEMOS INVERTIDO A UN 
LUGAR, A TODOS, Y NOS HA TOCADO. 
 
ADEMÁS INGRESAR CON FOVIAL URBANO A LAS COLONIAS DEL GRAN SAN SALVADOR, 
QUE NO ENTRABA, SE HACÍAN LOS LOCOS ALGUNOS, YO NO VOY A MENCIONAR NOMBRE, 
PERO LES TOCABA. LA CARRETERA EL LITORAL, CARA SUCIA, GARITA PALMERA, TIENE 10 
KILÓMETROS Y UNA INVERSIÓN DE 4,7 MILLONES DE DÓLARES, ESO VA A COSTAR ESTA 
CALLE, YO QUISIERA DECIRLES, QUE ESTE SERVIDOR DE USTEDES, PRESIDENTE DE LA 
REPÚBLICA POR VOLUNTAD MAYORITARIA DE LOS SALVADOREÑOS, TENGO HOY LA 
INMENSA SATISFACCIÓN. 
 
HOY VENÍAMOS CON LOS PILOTOS PASANDO UNAS NUBES AHÍ, NI VEÍAMOS, VENÍAMOS 
SIETE OJOS VIENDO AHÍ TODA LA NEBLINA, PERO TENÍA QUE ESTAR AQUÍ, AUNQUE SEA 
TARDE, PERO CON BUENAS NOTICIAS. YO QUIERO DECIRLES A TODOS USTEDES, QUE MI 
GRAN ESFUERZO HA SIDO TRABAJAR POR LA GENTE MÁS POBRE DEL PAÍS. 
 
EL ESFUERZO DEL GOBIERNO HA SIDO TRABAJAR POR CONSTRUIR MÁS VÍAS COMO 
ESTA, VÍAS DE ACCESO, FOSALUD, HOY YA NO HABLAN DE PRIVATIZACIÓN, ANTES SE 
RECUERDAN, DECÍAN VA PRIVATIZAR SACA LA SALUD, NO HAY TAL PRIVATIZACIÓN, ESO 
SOLO EN LA MENTE DE ALGUNOS TRASNOCHADOS ESTÁ, ESO YA NO EXISTE. ASÍ ES QUE 
YO ESPERO ESTAR AQUÍ EN MAYO, PERA DECIRLES UNA FRASE QUE TODA LA VIDA LA HE 
DICHO YO DESDE QUE COMENZÓ EL GOBIERNO, HEMOS HECHO MUCHAS OBRAS, CLARO 
HAY OBRAS QUE SON PEQUEÑAS PARA EL QUE VIVE EN LA CAPITAL, PERO SON 
IMPORTANTES PARA EL QUE VIVE ACÁ, Y YO SIEMPRE LES DIJE A USTEDES, MIREN NO 
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HAY QUE CREER EN POLÍTICOS QUE OFRECEN TODO Y NO VAN A CUMPLIR NADA, HAY 
QUE CREER EN POLÍTICOS QUE OFRECEN LO ALCANZABLE Y QUE CUMPLEN TODO. POR 
ESO SIEMPRE HE REPETIDO, UNA Y OTRA VEZ, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN 
SON LAS QUE SE CUMPLEN. 
 
Y YO LE AGRADEZCO AL MINISTRO NIETO, PORQUE YO ESTABA CON ESE DOLOR DE 
CONCIENCIA, YO LE DECÍA CÓMO LLEGÓ YO A SAN FRANCISCO MENÉNDEZ, ALLÁ POR EL 
2 DE JUNIO VAN A DECIR, ES QUE ESTE SACA NOS ENGANCHÓ Y NO PUDO HACER LA 
CARRETERA, HOY YA ME QUITÓ ESE DOLOR DE ENCIMA DE CONCIENCIA, PORQUE HOY 
VENGO CONTENTO, ESTOY CONTENTO DE ESTAR CON USTEDES, CONTENTO DE VER QUE 
VAMOS A TENER ESA CALLE Y QUE VA RESURGIR ESTE PUEBLO QUE COMERCIALMENTE 
ES MUY FUERTE, TODA ESTA ZONA, Y ESTAMOS PROCURANDO PAVIMENTAR LAS 
ENTRADAS, CLARO ESTE ERA UN CAMINO MÁS LARGO, ERAN 10 KILÓMETROS, PERO 
DESDE HACE MUCHOS AÑOS LO PEDÍAN. EN EL 2004, ME LO PIDIERON Y EN EL 2009 SE 
LOS VOY A ENTREGAR ANTES DE RETIRARME COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE 
LA REPÚBLICA. 
 
DURANTE ESTA SEMANA HEMOS DECIDIDO SUPERVISAR, COMENZAR UNA GRAN 
CANTIDAD DE OBRAS PÚBLICAS, DE AQUÍ NOS VAMOS CON EL MINISTRO, CON EL 
DIRECTOR DE FOVIAL Y CON LOS COLABORADORES MÁS CERCANOS, NOS VAMOS A LA 
ZONA DE HUIZÚCAR, NUEVO CUSCATLÁN, ORDEN DE MALTA HASTA PLANES DE 
RENDEROS, VAMOS A UNIR TODO ESO, YA DESDE LOS PLANES VA PODER LA GENTE 
SALIR POR OTRO LADO, POR EL LADO AHÍ DEL BOULEVARD ORDEN DE MALTA Y LA ZONA 
EN SANTA ELENA, SAN SALVADOR, ESA ES OTRA OBRA MARAVILLOSA QUE NOS VA 
AYUDAR A SACAR EL TRÁFICO, IGUAL QUE EL BOULEVARD DIEGO DE HOLGUÍN, 
 
PARA NOSOTROS EN EL GOBIERNO ES TAN IMPORTANTE HACER ESE BOULEVARD DIEGO 
DE HOLGUÍN, ES UN BOULEVARD QUE CUESTA MUCHÍSIMO DINERO, SON 6 CARRILES, 
HACER EL BOULEVARD DIEGO DE HOLGUÍN COMO TAMBIÉN ES IMPORTANTE HACER LA 
CALLE DE GARITA PALMERA. 
 
HERMANOS MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA, QUE DIOS BENDIGA A LA 
TIERRA CUSCATLECA EN ESTA NAVIDAD, QUE SEA UNA NAVIDAD EN PAZ, EN 
TRANQUILIDAD, PÁSENLA CON LA FAMILIA, DISFRUTEN AL MÁXIMO Y NO SE OLVIDEN DE 
ALGO BIEN IMPORTANTE, NUNCA SE OLVIDEN QUE LO MÁS IMPORTANTE EN LA VIDA ES 
VIVIR CON LIBERTAD Y LA LIBERTAD LA HEMOS MANTENIDO. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA, GRACIAS POR RECIBIRME CON TANTO 
CARIÑO, Y VAMOS A REGRESAR. 
 
MUCHAS GRACIAS. 
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